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SÚMULA IEL/DLA n° 03/2020 

 

Súmula da Reunião Ordinária do Departamento de Linguística Aplicada, de 04 de 

junho de 2020, pelo Google Meet (gravação e chat: 

https://drive.google.com/file/d/1qpprwioxMmQB5EvwktaIjt7BUI3A8xkw/view 

https://drive.google.com/file/d/19lEl3bcRj9_1CDhgzgxO1C-y9u0RcvVl/view) 

 

A reunião foi aberta às 14 horas, estando presentes virtualmente: Ana Cecília Cossi Bizon, 

Cláudia Hilsdorf Rocha, Cynthia Agra de Brito Neves, Daniela Palma, Dayane Celestino 

de Almeida, Érica Luciene Alves de Lima, Inês Signorini, Jacqueline Peixoto Barbosa, 

Marcelo El Khouri Buzato, Márcia Rodrigues de S. Mendonça, Maria Viviane do Amaral 

Veras, Maria José R. Faria Coracini, Petrilson Alan Pinheiro da Silva e Rodrigo Esteves 

de Lima Lopes. Estavam presentes também os representantes discentes da pós-graduação 

Marco Túlio Pena Câmara e Victor Schlude. Encontravam-se de licença prêmio as 

docentes Raquel Salek Fiad e Terezinha de Jesus Machado Maher. Ausentou-se 

justificadamente o representante discente da graduação Vitor Luis do Prado Marmirolli.  

A reunião foi aberta com a fala da professora Terezinha que informou que sairá de 

aposentadoria no final de julho. Ela agradeceu aos docentes pelos anos de parceria e 

parabenizou a todos pelo trabalho, apesar das condições nem sempre favoráveis. Em 

seguida, foi informado que a gestão da atual chefia se encerra em agosto, portanto haverá 

abertura de inscrição e eleição virtual em junho ou julho. Foi comunicado que recebemos 

resposta negativa sobre a abertura de nova vaga para a área de LM. Segundo a reitoria, 

não será possível nenhuma contratação nova e mesmo as contratações em andamento 

ficarão suspensas devido à pandemia. Foi solicitado, a seguir, que o departamento se 

pronunciasse a respeito da cobrança por cursos Lato Sensu, que passará por votação no 

Consu. O diretor do IEL, prof. Jefferson, pediu a posição do departamento a respeito de 

dois itens:  

1. Proposta que proíbe a utilização de recursos recebidos dos cursos de 

especialização para o pagamento de docentes e funcionários da Unicamp. 

2. Obrigatoriedade de implementação de bolsas de caráter socioeconômico como 

requisito para o oferecimento desses cursos. 

Após discussão, houve 3 abstenções e todos os demais foram contrários à primeira 

proposta. A segunda proposta foi aprovada por unanimidade.    

 Passou-se, então, para os informes da pós-graduação, iniciando com informações 

passadas pela CAPES, segundo as quais os representantes de área não têm função 

administrativa, isso é, eles fazem a ficha de avaliação, mas a nota será ou não considerada 

de acordo com a CTC ou outros setores da CAPES. Foi informado, ainda, que será preciso 

indicar, para o próximo ano, os cinco trabalhos mais significativos de cada docente no 

quadriênio e os 10 mais significativos do programa. Futuramente, será preciso estabelecer 

critérios para escolher quais serão esses trabalhos. Em relação à atribuição de disciplinas 

do segundo semestre de 2020, o coordenador da pós lembrou que vai ser necessário 

oferecer a disciplina de metodologia. A professora Inês será responsável pela disciplina, 

e, para isso, solicitou que sejam enviadas sugestões de um ou dois textos de metodologia 

de cada docente. O professor Marcelo também informou que o edital de doutorado-

sanduíche do PrInt foi publicado. Embora não se saiba quando a viagem poderá ocorrer, 

a Capes não mudou os prazos até o momento, portanto foi necessário lançar o edital.  

 A professora Jacqueline, coordenadora de Extensão, informou que os cursos já 

aprovados podem ser oferecidos a distância neste semestre, mesmo que na proposta inicial 
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estejam classificados como cursos presenciais. A secretaria de Extensão disponibiliza 

apoio técnico para que sejam feitos os ajustes necessários para a adaptação dos cursos 

para a modalidade a distância. Novos cursos também são desejados, mas é preciso que 

passem por todas as instâncias.  

Em seguida, a professora Daniela informou que foram feitas as avaliações dos 

cursos de graduação por meio de formulário e encontro virtual. Os alunos apontaram os 

problemas do ensino a distância, em especial a duração das videoaulas e excesso de 

tarefas em prazos curtos. Solicitaram que sejam feitas gravações das aulas para aqueles 

que não podem acompanhar as aulas sincronicamente. A professora Daniela sugeriu que 

seja combinado com cada turma sobre a duração das aulas e a carga de tarefas no começo 

do próximo semestre. Algumas experiências foram consideradas positivas e podem ser 

usadas como parâmetro para o segundo semestre, que provavelmente continuará com 

aulas a distância. Serão enviadas as atas por e-mail para os docentes.   

Passou-se, então, para a pauta: 
 

1. Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária de 23 de abril de 2020. 

2. Aprovação do pedido de renovação da Profa. Dra. Matilde Scaramucci como 

Professora Colaboradora no DLA, por dois anos, a partir de 21/03/2020.  

3. Indicação de uma banca composta por três membros para avaliação das monografias 

inscritas no concurso, ambas orientadas pela Profa. Dra. Roxane Rojo. Ficam 

impedidos de participar da banca a professora orientadora e integrantes das bancas 

dos dois trabalhos. O prazo para divulgação do resultado é final de julho. As 

monografias são as seguintes:   

I. Webtoon: o gênero multissemiótico emergente no meio digital, de Maria Luiza 

Tápias Oliveira 

II. Minicontos e minicontos digitais: potencialidades dos gêneros para o 

desenvolvimento dos letramentos e multiletramentos, de Matheus Felipe Xavier 

Bueno. 

A banca ficou composta pelas professoras Érica Lima, Dayane Almeida e Jacqueline 

Barbosa.   
 

4. Discussão sobre as aulas no segundo semestre, dado o contexto da pandemia: foram 

discutidos alguns pontos para minimizar os prejuízos e problemas do ensino on-line, 

entre eles, destacam-se: 

• papel do GT-Covid como instância responsável por direcionar as discussões e 

canal de comunicação do instituto; 

• acompanhamento e avaliação do andamento do aprendizado dos alunos; 

• condições dos alunos de acompanharem as aulas, inclusive de infraestrutura; 

• situação dos indígenas no ensino a distância; 

• autorização do Conselho Estadual para que as atividades de estágio sejam 

feitas de forma não presencial: houve uma reunião no IEL e a proposta inicial 

é que seja mantido o estágio a distância, mas ainda não foram acertados os 

trâmites na Unicamp de forma geral. Foi sugerido que o professor Aquiles, 

representante do instituto na CPFP, leve as questões para discussão.  

 

5. Pós-graduação:  

• Prorrogação de bolsas Capes e CNPq: não houve solicitações de bolsas CNPq. 

No caso da CAPES, a prorrogação da bolsa implica que haverá atraso das 
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bolsas dos ingressantes. Foi autorizada uma prorrogação de doutorado que 

terminaria em fevereiro de 2021 dada a relevância da justificativa apresentada.   

• Discussão sobre o programa PED: foi informado que ainda está sendo 

discutida a prorrogação da bolsa por mais um mês devido ao novo cronograma 

semestral da graduação. O departamento resolveu não passar atividades para 

os estagiários PED além do mês de julho. 

• Está ocorrendo um GT sobre cotas na pós-graduação para auxiliar os 

programas que ainda não têm cotas e melhorar certas questões em programas 

que já adotam ações afirmativas na seleção.   

• Organização do Seminário de avaliação pelos alunos e egressos: as 

professoras Márcia, Dayane, Jacqueline e o discente Victor auxiliarão na 

elaboração do Seminário.  

• Criação de logomarca para o programa: foram sugeridas algumas estratégias 

que possibilitem a criação de um logo para auxiliar na divulgação do 

programa. Os representantes discentes ficaram de verificar entre os alunos se 

há interesse em fazer um concurso para criação do logo. Outras estratégias 

foram sugeridas, tais como: criação de conta no Instagram, apresentações 

mensais de trabalhos de docentes e discentes, interação entre alunos de 

graduação e pós. 

• Projeto de extensão para divulgar o programa com lives, redes sociais,  etc: o 

prof. Marcelo sugeriu que seria interessante termos um projeto de divulgação 

do programa. O IEL já tem divulgado no site algumas lives que têm ocorrido 

e, nesse sentido, o programa pode se valer desse espaço para apresentações 

mensais, por exemplo, que possam mostrar os trabalhos de nossos docentes e 

egressos. Foi apontada a importância da criação de projetos de extensão para 

divulgação do programa e para maior visibilidade da revista Trabalhos em 

Linguística Aplicada.    

• Discussão sobre o processo seletivo: ficou decidido que será feita a seleção 

on-line e que a comissão de pós, juntamente com o coordenador e a chefia de 

departamento, elaborará o edital e enviará para considerações dos docentes 

por e-mail, já que é preciso lançar o edital preferencialmente no início de 

julho. Serão discutidas as pontuações de cada etapa: projeto, entrevista, 

currículo e mais uma estratégia de avaliação a ser adicionada, uma vez que 

não haverá prova escrita em LM. A proficiência em LE será feita 

posteriormente.  

6. Aprovação do Relatório quadrienal do Prof. Dr Marcelo El Khouri Buzato, período 

de 01/03/2017 a 29/02/2020, com parecer da Profa. Dra. Inês Signorini. 

 

7. Aprovação da renovação do vínculo da Pós-Doc Dafnie Paulino de agosto de 2020 a 

julho de 2021 para assumir disciplinas de graduação sob orientação da Profa. Cláudia 

Hilsdorf Rocha: foi aprovada a renovação. Será verificada a possibilidade e interesse de 

cadastramento também na pós.   


